

BAJAZ

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Batao Diego de Cádiz, n. 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUBSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su número se reparten gratis.

Las injurias

Es uno de los más grandes defectos imaginativos, aquel que se reduce a lanzar injurias contra determinadas personas que son objeto de nuestras antipatías o de nuestra ira.

Así se ha visto y se ve a cada momento que la injuria es manantial de esdi chas, origen de infinidad de males y de multitud de lamentables hechos.

Injuria es la falta de respeto hacia cualquiera, el atribuirle hechos que no ha realizado, con el sólo objeto de irritarlo, así como el provocar a cualquier semejante nuestro.

El que injuria, o tiene la confianza de que nadie ha de hacer caso de sus palabras, o cuenta con su fuerza para imponerse sobre cualquier persona que conceptúe débil.

Injuriar no es propio de ninguna persona bien educada; los que injurian lo que merecen es el anatema de toda conciencia honrada.

El hombre no ha nacido para injuriar; la injuria no es propia de los seres bien nacidos.

Injuriar es el hecho de mentir a sabiendas, de calumniar deliberadamente, con el fin y con el objeto de desprestigiar a cualquier individuo.

Ningún hombre leal injuria; ninguna persona digna es capaz de dirigir su palabra contra otra por el gusto de molestarle, sino que el injuriador lo que procura es hacer daño, es molestar sin otro objeto que el de causar heridas en el amor propio.

A todo ser decente y digno, le ha de merecer desprecio y prevención el que injuria, como daño tiene que causar siempre aquel elemento perjudicial y dañino que combate y perjudica moral y materialmente al individuo.

PRECAUCIONES BRITANICAS

La caza de submarinos

Era condición vital para que Inglaterra no perdiese sus lazos de unión con el ejército que ha enviado al Continente mantener expedito el canal de la Mancha, sin que los numerosos transportes de tropas y material estuviesen expuestos a ser echados a pique por los submarinos alemanes.

Tal finalidad ha sido completamente lograda, como lo demuestran dos millones de hombres y un número incontable de toneladas que han atravesado sin detrimento e a breve vía marítima, que tanto interesa a la Gran Bretaña.

Un éxito semejante, que confirma el poderío naval inglés, se ha obtenido merced a muchos ensayos, para venir, por último, a un método sencillo, por la simplicidad de los procedimientos es siempre la mayor garantía de su eficacia.

Unas redes metálicas, sostenidas por grandes flotadores, obstruyen el paso,

formando un callejón de anchura conveniente.

Cualquier sumergible que trate de forzar las redes antedichas se enreda en ellas y no puede salvarse más que saliendo a la superficie, utilizando su fuerza ascensional.

Canoas automóviles de gran marcha vigilan la línea de flotadores, en compañía de innumerables botes pesqueros y de los buques pequeños de la escuadra.

Hay siempre un antejo que miran hacia cada tonel de los que sostienen la red.

En cuanto uno de ellos se sumerge, el aviso se transmite a las embarcaciones más cercanas.

Estas se constituyen en posición de vigilancia.

Sus piezas de tiro rapidísimo se disponen a romper el fuego.

Si el sumergible aparece, su destrucción es inmediata.

Si lucha con el obstáculo bajo las aguas sabiendo lo que arriba le espera, sus perseguidores aguantan con calma, y lo más que puede lograr aquel es evadirse de la pesca y retroceder dándose por muy satisfechos.

Del mismo modo se han cerrado las entradas de las grandes bahías donde se hallan los núcleos de combate de la flota y de los puertos comerciales, en evitación de cualquier sorpresa.

La cosa, así referida, parece que no presenta grandes dificultades al ser llevada a la práctica; pero los que conocen los problemas del mar saben muy bien que las corrientes, las tempestades y mil causas que surgen de la naturaleza misma de un medio tan turbulento, no habrán podido vencerse más que a fuerza de pruebas, de desvelos y de gastos considerables.

Era un asunto de apital importancia para el plan británico, y es lógico que su Almirantazgo haya extremado su inventiva y sus energías para anular un enemigo nuevo que amenazaba gravemente la obra admirable de muchos años.

Recordemos que al principiar la campaña, el primer ataque submarino tuvo lugar contra los tres cruceros «Cressy», «Aboukir» y «Hogue», el 22 de Septiembre de 1914.

Las dotaciones de dichos buques se condujeron de un modo tan infantil, que permitieron al «U 9» utilizar sus torpedos, enviándoles al fondo del mar en pocos minutos.

El caso fué estudiado; se dictaron las disposiciones convenientes, y no ha vuelto a repetirse, dicho sea en honor de la pericia técnica de los marinos de la Gran Bretaña, pues lo ocurrido en los Dardanelos y en Seddul Bor con el «Irresistible», el «Ocean» y el «Majestic», fué consecuencia inevitable de opear en pasos estrechos, donde los submarinos adquieren el máximo de sus condiciones ofensivas.

Esta es la esperanza que nos resta a los países débiles, que podemos vernos en situación de proteger nuestras costas con lo sumergibles; pero su acción en pleno mar libre ya se ha demostrado que requiere casi que el enemigo se deje torpedear por su pasividad, y no debe contarse nunca con un adversario miope.

El mundo en 1950

Un escritor inglés de gran reputación, Mr. Williams Stanley, publicó en 1893, con el título «The Case of the fax», un libro sensacional.

Examinaba lo que será el mundo en 1915, y he aquí los principales sucesos que predijo:

Desde 1913, frente a los Estados Unidos de América, cuyo poder se habrá hecho formidable, se alzarán los Estados Unidos de Europa.

La capital de esta nueva confederación será París, que recibirá el título de «capital del mundo».

En París se reunirá el Parlamento de la Humanidad, Asamblea permanente que dará las leyes a la vasta comunidad europea; pero las discusiones se harán en inglés, pues este idioma será la lengua universal.

Cada uno de los antiguos Estados, Inglaterra, Alemania, Francia, etc., tendrá una asamblea legislativa especial, encargada de arreglar los asuntos interiores.

Pero todos estos Estados, Inglaterra inclusive, se habrán convertido en República desde mucho antes.

Mr. Stanley profetiza que la tierra entera se hallará entonces dividida en varias grandes federaciones, a saber:

- 1.º Los Estados Unidos de Europa.
- 2.º Los Estados Unidos del Sudoeste de Asia, comprendiendo las Indias, Persia y Arabia.
- 3.º Los Estados Unidos del Asia Oriental, con Rusia y el Japón.
- 4.º Los Estados Unidos del Asia del Norte (las posesiones rusas).
- 5.º Tres grandes Estados de Africa.

ECOS VARIOS

El reclutamiento inglés

Londres 11.

El «Daily Telegraph» examina hoy la cuestión del reclutamiento, que va a ocupar la atención de la Cámara.

Propone una nueva solución. El número de hombres pedido por las autoridades militares se calcula en 400 mil.

Se han propuesto para obtener estos importantes efectivos tres métodos diferentes: la prolongación del servicio militar hasta los 45 años; la revisión de los certificados de exención concedidos por los Tribunales y el establecimiento del servicio militar en Irlanda.

El «Daily Telegraph» estima que la prolongación del servicio militar más allá de los cuarenta y un años no dará al Ejército más que hombres incapaces de hacer una campaña penosa.

La revisión de los certificados de exención no facilitará, aun cuando fuera realizada con rigor, más que algunas docenas de millares de hombres.

Y, por último, el servicio militar en Irlanda no traería a filas más de 200.000 hombres.

Después de haber puesto de manifiesto la insuficiencia de los tres medios, el «Daily Telegraph» sugiere la organización de una Guardia nacional, análoga a los «landsturm» alemanes, para la defensa del suelo británico.

Las tropas de esta Guardia nacional quedarían en Inglaterra, lo que permitiría enviar al frente los efectivos retenidos ahora en el territorio nacional para su defensa.

Esta Guardia nacional se reclutaría por un sistema de alistamientos voluntarios y facilitaría seguramente más de los 400.000 hombres que juzgan necesarios en estos momentos las autoridades militares.

El Ejército turco

Dicen de Basilea que, según informe del Congreso de Jóvenes turcos en Constantinopla, una vez implantado el servicio obligatorio en Turquía y restringida la redención a metálico, podría disponerse de un contingente superior a tres millones de soldados.

Nuevo gas asfixiante

Según noticias de Londres, los alemanes hacen uso ahora de un nuevo gas, visible solo en el momento de la salida del recipiente que lo contiene, y además inodoro.

Se necesita, pues, una constante vigilancia para sustraerse a los efectos del nuevo fluido mortífero.

La sal en Francia

La carencia de sal amenaza al país francés, no sólo porque su producción allí disminuye, sino también por haber aumentado el consumo durante la guerra.

Varias industrias demandan enormes cantidades de ese producto, y el Sindicato de la sal ha tenido que efectuar importantes compras en España.

Las Cámaras de Comercio francesas solicitan que se importen, libres de derechos, las sales tunecinas.

Una conmemoración

París 11.

Se ha inaugurado en el hospital una Escuela de enfermeras, en conmemoración de la «murse» Edith Cavell, fusilada en Bélgica por los alemanes el 11 de Octubre de 1915.

¿De qué país procede el Kaiser?

Antes de la guerra había quien sostenía que se podía atribuir a Guillermo II origen francés o directamente italiano.

Los franceses sostenían que Guillermo era de estirpe gala; una genealogía le hacía descender de una familia del Poitou, y otra, sencillamente, de los Borbones de Francia.

En efecto, tanto la abuela materna co-

mo la paterna descendían de María Estuardo, hija de María de Lorena, a su vez hija de Claudio, duque de Guisa y de Antonieta de Borbón, descendiente purísima de los reyes de Francia.

En Italia hubo quien sostenía que la familia Hohenzollern no es más que la familia Collolts, de Treviso, de la cual emigró un miembro por el año 1.000 a Suabia, traduciendo el nombre italiano al alemán.

Y hasta ha habido quien afirmara que los Hohenzollern son originarios del país de Zagarolo, cerca de Roma... mas, de esta afirmación no aparece clara la justificación.

El Napoleón de la Prensa

Correspondencias llegadas de Londres dicen que siguen siendo muy comentadas las crónicas que sobre los alemanes en España viene publicando Lord Northcliffe en el «Daily Mail».

El caso de este Lord, «el Napoleón del periodismo», como le llaman, es único de influencia en el mundo por medio de la Prensa.

Fue director del «Times» y es fundador de los dos diarios ingleses de mayor edición, el «Daily Mail» y «Daily Mirror», y tiene además sesenta publicaciones.

A causa del enorme esfuerzo que le significaba adquirir papel para tantos periódicos, pensó en fabricarlo por su cuenta, y constituyó una Sociedad, cuyo capital se elevaba a treinta y ocho millones de francos.

Metióse en el corazón de Terranova, en sus grandes selvas vírgenes abandonadas, y a los cuatro años de posesionarse de ellas, inauguró esa maravilla de la industria que se denomina «Grand-Falls», con sus máquinas terribles que devoran cincuenta mil árboles cada día, para transformarlos en pasta de papel.

Construyó, además, un pueblo de ingenieros y operarios de más de tres mil almas, con cinco iglesias, dos escuelas, un hospital, un teatro, un hotel y un Club, y en el año 1913, excedían de 35 los kilómetros de vía férrea que había construido.

El «Grand-Falls» pasa por todas las transformaciones la madera, hasta quedar en pulpa, que trasladase a Inglaterra, donde la «Imperial Paper Mills» de Gravesend, fabrica el papel en cantidad de más de mil toneladas semanales.

Los sesenta diarios que posee «el Napoleón del periodismo», representan un capital de más de doscientos cincuenta millones de francos, y distribuyen veinticinco millones de ejemplares cada semana.

Tiene empleadas más de veinticinco mil personas.

Con esto sólo se comprenderá la enorme influencia que ejerce sobre todas las opiniones del mundo.

NOTICIAS DIVERSAS

La Compañía de los Ferrocarriles andaluces comunica al señor gobernador civil que al pasar por el kilómetro núm. 1 de la línea de Jerez a Sanlúcar y Bonanza el tren núm. 91 del día 10 del actual, fué apedreado, resultando roto el cristal de un coche de 3.^o

La Comandancia de Carabineros de esta provincia anuncia un concurso que se verificará el día 12 de Noviembre próximo en la aldea de Casas Viejas, para contratar el arrendamiento por un plazo de tres años, prorrogable por tácito convenio de año en año, durante otros tres, de la casa que reuna condiciones apropiadas para cuartel de la fuerza de este Instituto, del puesto de caballería de dicha población, mediante el alquiler anual de 540 pesetas.

La Universidad Literaria de Sevilla convoca a un concurso para proveer una plaza de ayudante de la Sección de ciencias, con destino al Instituto general técnico de Jerez de la Frontera.

En la Casa de Socorro del distrito Seisgismundo Moret fueron asistidos los siguientes lesionados:

Bartolomé González Tortajada, de contusión de segundo grado en el arco superciliar izquierdo.

Angel Rodríguez Jiménez, de herida contusa de dos centímetros de extensión en el labio inferior.

En la Línea de la Concepción detuvo la guardia civil al individuo Casimiro de la Mata Alvarez, que se hallaba reclamado por el juez de instrucción de Cádiz.

Navegación:

Vapores correos de la Campaña. Traatlántica:

El «Legazpi», llegó el miércoles 11 a Barcelona.

El «Joaquín Piélagos», llegó el jueves 12 a Avilés.

En la iglesia de San Agustín celebróse ayer mañana Misa con S. D. M. de manifiesto y Responso, en sufragio por el eterno descanso del alma de la que fué virtuosa y respetable Sra. D.^a Isabel Bahorques y Carrasco, esposa de nuestro querido amigo D. Gonzalo Cerón y Cuervo y madre de los también estimados amigos D. Francisco de A., D. Manuel y D. Cristóbal.

Asistieron numerosas personas de la amistad de los expresados señores, las que testimoniaron de nuevo su pesar, por la pérdida que lamentan, al cumplirse el segundo aniversario de la muerte de aquella.

Nosotros también repetimos estas manifestaciones de condolencia a tan estimados convecinos.

En este Gobierno civil se ha recibido Real orden nombrando alcalde de Chiclana al concejal D. Juan Fornell Muñoz.

Ha sido nombrado de Real orden abogado de la Junta provincial de Beneficencia de Cádiz, el distinguido letrado don Juan Reina Iglesias.

Al señor ingeniero de Minas se remite por este Gobierno civil los siguientes expedientes de minas:

La denominada «África», mina de plomo, término de La Línea, de D. Julián González.

«Marina», hulla, de Sanlúcar de Barrameda, D. Juan Zabala.

El Dr. Sr. Matute, habilidosamente ha practicado una difícil operación en la garganta, en su clínica particular, al enfermo Francisco Mercedes Casero, el que ha quedado en satisfactorio estado.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczemas, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual es localizada el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET, -13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián,

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

D.^a Josefa Casero, madre del operado, quiere hacer constar públicamente su agradecimiento, ya que la operación fué gratuita, porque dicho doctor se negó a recibir cantidad alguna.

Hoy debuta en el Cine Escudero, el auténtico «Charlot», precedido de gran fama.

Viene con su compañía, compuesta de cinco personas.

Continúa en bastante delicado estado de salud, la preciosa niña Encarnación García de Topalda, hija de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don José.

Muy de veras deseamos el alivio de la enfermita.

El próximo miércoles marchará a Santander el Sr. D. Emeterio García, dueño de la antigua tienda de bebidas denominada «Don Pablo» y situada en la calle Isaac Peral.

Menudo a la Andaluza
Plaza Catedral, 11

Transferencia

Se ha recibido en este Gobierno civil una R. O. dictada por el ministerio de la Gobernación, cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido autorizar la transferencia de crédito solicitada por la Comisión provincial de esa capital, de que se ha hecho referencia, entendiéndose que dicha autorización

será ineficaz si el acuerdo de la misma no es ratificado por la Diputación, con arreglo a lo preceptuado en el art. 116 de la Ley orgánica.

La autorización es para llevar a cabo una transferencia de crédito, importante pesetas 1.996,45, dentro de su presupuesto actual, para obras de carretera provincial, desde la estación del ferrocarril de San Fernando a la general del Estado.

¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, y ahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el **ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomax)** y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folleto á quien lo pida.